



Francisco Garfias
garfiasgarfias@yahoo.com.mx

La "austeridad republicana" y la riqueza de figuras morenistas

Suena bonito hablar de "austeridad republicana". Es música para los oídos del pueblo bueno. Es también el discurso de un régimen que goberna bajo el lema de "primero los pobres", pero que ha enriquecido a figuras del partido en el poder. Ejemplos sobran de morenistas que se olvidaron de la "justa medianía" que pregonó Benito Juárez y adoptó, en su discurso, Andrés Manuel López Obrador: Gerardo Fernández Noroña, Adán Augusto López, El Klan, Lomelí Bolaños, Rafael Ojeda...

* Ya que estamos. No hubo modo de que Adán Augusto diera una cifra exacta de cuantos ejemplares del libro *Grandeza*, escrito por López Obrador, regaló en estas fiestas de cembrinas, y cual fue el costo total.

Dice que son poco más de cien y menos de 260, los libros que obsequió a cada uno de los senadores de Morena, para que los repartan en sus comunidades.

Para ser exactos, son 66 legisladores de Morena y uno independiente los que recibieron el regalo.

¿Su costo? "Ciento y tantos pesos" por ejemplar, aseguró el senador. El hombre dijo que negoció un "precio especial" con editorial Planeta, pero no quiso ponerle cifras precisas a su tarea de Santaclós. Por algo será.

* Vamos hacer un cálculo con un precio de 100 pesos por ejemplar. Es decir, menos de la cotización más baja que dio Adán. Si son 13 cajas de 20 ejemplares cada una, multiplicada por 100 pesos, da un total de 17 mil 400 pesos por senador. Esa cantidad, por 67 legisladores, suma un millón 165 mil 800 pesos. El precio comercial del libro es de 448 pesos por ejemplar. Si repetimos la operación con ese costo, estaríamos hablando de 7 millones 216 mil 960 pesos.

Adán Augusto insistió ayer en que el pago salió de su bolsillo, como un obsequio similar al que hizo hace un mes con libros de la presidenta Claudia Sheinbaum. Jura que no se utilizaron recursos públicos del Senado ni de la bancada.

En la oposición le piden que transparente la compra. "Quieren ofender nuestra inteligencia. Que muestre el recibo y la transferencia de su cuenta el coordinador", pidió la

senadora del PRI Carolina Viggiano.

Abundo: "Es muy fácil decir cosas. Con esa mayoría que tienen se les hace fácil mentir, violar la ley, cometer actos de corrupción. Se sienten protegidos. Lo que (Adán) hace todo el tiempo es tratar de congraciarse con su jefe político. Seguramente quieren que sea un *best seller...*", puntualizó.

Ricardo Anaya, líder de la bancada del PAN en la Cámara alta, manifestó que cada quien está en su derecho de regalar lo que quiera, siempre y cuando lo pague con su propio recurso.

Detalló: "Lo que sería absolutamente inaceptable es que se utilicaran recursos públicos, recursos del Senado, para comprar libros malos como es el libro que se les ocurrió repartir... Están en su derecho de comprar un pésimo libro que, por cierto, está lleno de mentiras".

Uno que andaba tristeño era el senador del PT, Alejandro González Yáñez. No le tocó el libro de López Obrador. Puso cara de tristeza y soltó un burlón: "Me cepillaron...".

* La arrogancia de Trump no tiene límites. El martes amenazó con acciones militares para combatir al narco en México y en Colombia, a los que responsabiliza principalmente del fentanilo que llega a Estados Unidos.

Ayer le tocó a Gustavo Petro, presidente de Colombia. "Mejor que se espabile o va a ser el siguiente", advirtió.

Sobre las amenazas del jefe de la Casa Blanca le preguntamos a Ricardo Anaya. Respondió: "Más que pronunciarle por lo que haga o deje de hacer Estados Unidos, me pronuncié por el lamentable y penoso silencio del gobierno mexicano. Es obligación de los gobiernos pronunciarse a favor de la democracia en el mundo y en contra de los regímenes dictatoriales, como el venezolano".

"Lo que México tiene que hacer para resolver los problemas de violencia e inseguridad, está en nuestras propias manos. El primer paso es que Morena rompa sus vínculos con el crimen organizado. No creemos que de manera mágica una potencia extranjera va a venir a resolver nuestros problemas. Mientras en México gobierne un cártel que está aliado con el crimen organizado, el problema no se va a solucionar", puntualizó.

* Se dio a conocer ayer la detención, en Durango, de Edgar Rodríguez Ortiz. *El Limones*, presunto integrante de Los Cabrera, ligada a la facción de El Mayo. El reporte que nos llegó dice también que Rodríguez Ortiz desempeñaba funciones como secretario de Organización de la CATEM. El diputado Pedro Haces, líder de ésta subió a su cuenta de X un mensaje en el que rechaza que *El Limones* tenga o haya tenido vínculo con esa central obrera. "La única información oficial es la emitida por la SSPC México, y en ningún momento establece relación alguna con nuestra organización", señaló.